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20.05.2023 

 
Protokoll Verbandstag 2023 – 13.05.2023 
 

Protokoll Verbandstag 13.5.23 

Begrüßung (Axel Wischnewski) 
-Entschuldigung:  Otto Schröder krank, siehe Email 13.5.23 an Präsident + Geschäftsstelle 
-Agenda Punkte  aufgeführt  
- Einladung zum Verbandstag wurde ordnungsgemäß verschickt. Bestätigt. 
-Stimmberechtigung (16  stimmberechtigte Teilnehmer) – Beschlussfähigkeit bestätigt. 
-Organigramm  erläutert -  wie beim Vereinstag 2021 präsentiert wurde.  
Einzige Aktualisierung des Organigramms: PSG & Anti-Doping Beauftragter Timo Spieß. 

Rückblick:  

• Letzter Verbandstag  wg. Corona verspätet im Oktober stattgefunden, eigentlich findet immer im 
ersten Halbjahr  der  Verbandstag statt. Gehen mit dem aktuellen Verbandstag wieder in den 
vorgegebenen Rhythmus zurück. 

•  Corona: hatte massiven Einfluss, Veranstaltungen fielen weg, Formationenwechsel, etc. 
Allerdings als Verband gut durchgebracht. Anhand der Mitgliederzahlen ersichtlich,  dass 
Mitgliederzahlen stabil blieben. 

• Livestream: durch Corona entstanden – sehr gut etabliert, weiterhin sehr beliebt. Z.B. HM 2023:  
535 Zuschauer, 1100 Abrufe  des Livestreams. Selbst Tage nach dem Wettkampf werden sich die 
Livestreams angeschaut (ca. 70 Abrufe bei der aktuellen HM ) 

• Hessischer Rundfunk (HR) war in Kassel zum Video - Dreh: 
 Bemerkungen dazu (Axel W.): Bericht sollte beim HR als Thema „Sport nach Corona & dadurch 
entstandenen Schwierigkeiten für die Vereine“ dienen. Dies trifft bei der Sportakrobatik nicht zu. 
Daher wurde vom HSAV bemerkt, dass im Bericht gerne über die Sportakrobatik als Sportart 
dokumentiert wird, aber nicht im Zusammenhang zu Corona. 

• Sportausschuss: gut eingebracht-gutes Kommunikationsmodul zwischen Sportbetrieb (Feedback 
gebündelt aus Vereinen) und Präsidium; z.B.: Ligabetrieb neu aufgestellt. 

• Internationale Wettkämpfe: Stolz, dass wieder im Ausland teilnehmen konnten. 
Sportliche Herausforderung und vor allem Verbindung zwischen den Sportlern schweißt 
zusammen.  Team HSAV stärkt sich dadurch.  
Z. B. Dieses Jahr Cesenatico: Durch den Sieg in Cesenatico, gab es als Gewinn eine Trainingslager-
Teilnahme für  1 Woche im August in Cesenatico. Anreise, Unterkunft und Verpflegung zahlen die 
Sportler selbst, vor Ort die Kosten für Training (Nutzung des vorhandenen Equipments sowie der 
Trainerexperte) werden vom Ausrichter übernommen.  
Sportliche Leitung prüft noch, wie dies in 2023 umgesetzt werden kann.  

• Budapest 2023 wird wahrscheinlich nicht klappen, aufgrund Terminkolisionen. 
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• Kaderbetrieb plus Trainerausbildung: Trainer sollen u.a. mehr ausgebildet werden aus unseren 
Vereinen (siehe Aus- und Fortbildungstermine 2023)  
Zielsetzung wurden festgelegt – mehr auch im Bundeskader weiterzukommen.  
Lehrwesen & Sportausschuss haben es geschafft Trainer zum Kadertraining zu gewinnen (z.B.: 
Bundeskadertrainer, Neil Griffith);  
Dies galt als Kompromiss – da kein Landestrainer bisher gefunden werden konnte.  
Sind immer dankbar – wenn Ideen zum Optimieren da sind, bitte an den HSAV mitteilen.  

• Anti-Doping & PSG (Sehr wichtig für uns; siehe auch Updates der  Homepage zum Thema 
Kindeswohl) 

• Corporate Governance Beauftragte: Es gab keinen Vorfall. 
• Rhein-Main TV/HR: Beitrag zur Bestenermittlung gedreht.  
• Ausblick:  

Bitte an Vereine: Aktuell ist kein Vertreter Jugend vorhanden; Dies ist  sehr wichtig gerade für den 
Nachwuchs. Daher Appell an die Vereine:  Jugendliche zu motivieren sich für ihre Jugendabteilung 
benennen zu lassen, um am Jugendausschuss teilzunehmen.  
Die Jugendlichen müssen keine Funktion oder Mindestvoraussetzungen haben. Sollten nur den 
Wunsch haben, etwas für ihren Bereich bewegen zu wollen. 
Der LSB hat z.B. Förderprogramme, um Jugendliche im Sport zu fördern um Jugendsprecher zu 
werden.  
https://www.landessportbund-
hessen.de/geschaeftsfelder/vereinsmanagement/vereinsfoerderung/personenfoerderung/ 
 
Vorschlag hierzu von Richard Andolfatto/SVG NL: 
Jugendvertreter aus den Vereinen in einer Zoom einberufen, damit erst einmal ein Netzwerk 
entsteht und somit ein Jugendausschuss.  Die Tätigkeitsbeschreibung des Jugendausschusses 
wurde im Protokoll zum HSAV Vereinstag 2021 (Datum: 13.03.2021 16:00 – 17:30Uhr /Zoom) 
einst mitgeteilt. Fügen wir diesem Protokoll im Anhang erneut zu.  
TO Do: HSAV Geschäftsstelle plant eine Zoom mit den Jugendleitern (email geht an die Vereins-
Mailadresse mit Bitte an Weiterleitung an die Jugendleiter).  
Ziel Erstmal eine Gruppe bilden lassen, die sich austauscht. Und daraus sich im späteren 
Zeitpunkt eine Wahl ergeben lassen. Angesprochen werden hier „alle Jugendlichen, die 
interessiert sind, etwas zu bewirken“.  
(Möglichkeiten, die aus einem Jugendausschuss entstehen können sind z.B. Verbandsfahrten 
der Jugendlichen planen und durchführen, Auslandsaustausch; Jugendtrainingslager; etc.)  
Axel W.: Frage an die Vereine in die Runde: Wer würde sich als Moderator aus den Vereinen 
bereitstellen, um anfangs diese Treffen zu organisieren.  Interessierte Moderatoren – gerne an 
die Geschäftsstelle bitte melden. 
 
 
 
 

https://www.landessportbund-hessen.de/geschaeftsfelder/vereinsmanagement/vereinsfoerderung/personenfoerderung/
https://www.landessportbund-hessen.de/geschaeftsfelder/vereinsmanagement/vereinsfoerderung/personenfoerderung/
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Bericht Vizepräsident Sport & Lehrwesen 

(s.ppt: 2021 - 2023) 
Terminplanung für 2023 in Arbeit; Diskussionen über Planung Ligawettkämpfe – folgt zeitnah, vor der den 
Sommerferien. Da wird aus sportl. Bereiche ein Update kommen. 
Bitte an die Vereine für Planung der Wettkämpfe: Wer kann noch ausrichten? 
Eintracht Frankfurt + KSV Baunatal werden darum gebeten sich als Ausrichter für Wettkämpfe in 2024 zur 
Verfügung zu stellen.  
 
Trainer- Fort- &Ausbildung:  
Trainerweiterbildung: wenn anderweitig Aus/Weiterbildungen durchgeführt werden – mit DSAB 
abzustimmen, ob anerkannt ist.  
Anke L.: Wenn Wünsche da sind, Trainer auszubilden seitens Vereine– bitte Info an Bereich Lehrwesen zu 
melden.  Minimum 10 Teilnehmer pro Lehrgang notwendig.  
TO DO HSAV: Bedarfsabfrage per Email; Bereich Lehrwesen schickt E-Mail an Vereine und fragt ab, 
welche Weiterbildungen und Ausbildungen anstehen. Damit kann man diese bündeln und Lehrgänge für 
2024 planen.  
 
Axel W.: Hinweis zur WKO: Werden im Sportausschuss erarbeitet. HSAV Präsidium stimmt ab, nach 
Vorlage aus dem Sportausschuss. Die WKO wird über sportl. Vertreter an das Präsidium weitergegeben. 
Sie kommt nicht aus dem Präsidium. 
 
Imagefilm, der am Start des Wettkampfes läuft,  ist zum Teil fertig. Es fehlen noch ein paar Sequenzen, 
die noch ergänzt werden und langfristig auch auf der Homepage, nach Vervollständigung, veröffentlicht. 

Kadertrainings & Trainingslager: Hinweis hierzu von Anke: 
Es dürfen auch gerne „nur“ Trainer dazu kommen, ohne Formation (nach Absprache des Bereiches Sport- 
u. Lehrwesen). 

Anmerkung / Bitte von Jenny Horchler: Bitte Vereine motivieren sich auch gegenseitig zu unterstützen. 
Z.B. Eschwege bietet Nachwuchswettkampf am 24.6.23; Aktuell noch sehr wenige Meldungen. Daher 
Bitte an die Vereine zu prüfen, ob doch daran teilnehmen könnten.  
Letztes Jahr musste der Wettkampf mangels Meldungen abgesagt werden, wäre schade, wenn dies 
erneut abgesagt werden müsste.  
HSAV (Geschäftsstelle)  setzt noch einmal eine Push-Nachricht hierzu raus und wird die Vereine per Email 
informieren über den Wettkampf in Eschwege. (E-Mail und Push-Nachricht am 20.05.23 
verschickt_Geschäftsstelle) 
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PSG / Antidoping: siehe Bericht aus der ppt. Hinweis nochmal hierzu, „Button“ Vorfall melden auf der 
Startseite & extra Seite Kindeswohl auf Homepage. Meldungen anonym möglich. Nachrichten erhält 
ausschließlich PSG Beauftragter. 
Wenn Vereine Hilfe benötigen gerne Kontakt aufnehmen mit Timo Spieß.  
Gerne, wenn auch wenn Rat benötigt wird. 

Verwaltung: 
-Statistik Mitgliederzahlen präsentiert (s. ppt) 
-Neu-Anwerbungen von Vereinen aktuell, 1 offizieller Antrag liegt vor: TSG Ober Aula 
Wird im 2. Halbjahr zugestimmt; dann benötigt neue Verein nur die 2.Hälfte Mitgliedschaft. 
2. Verein – Anfrage liegt noch vor.  
-Budget: muss nicht neu beschlossen werden – da alle 4 Jahre nur beschlossen werden muss. 
-Aussprache Berichten: während der Punkte bereits besprochen, keine weiteren Meldungen. 

Wahlen:  
Vizepräsident Verwaltung: aktuell Otto Schröder. 
Otto Schröder ist zwar nicht anwesend, wg. Krankheit. Aber hat sich per Email gemeldet und stellt sich 
erneut zur Wahl auf und würde die Wahl auch annehmen.  
Keine weiteren Vorschläge zur Wahl. 

Auf Antrag von SVH Kassel – geheime Wahl erwünscht.  
Wahlhelfer : Kristina Mayer und Ariane Marquard (KSV Weiher) 

16 Stimmen (inkl. Ehrenmitglied) möglich. 

12 ja – Stimmen; 4 nein-Stimmen 
Somit Wahl bestätigt. 

 

Bestätigungen der Ausschüsse :  
Offene Bestätigung. Einstimmig beide Ausschüsse bestätigt worden.  
Vertretung Sport (Kristin von Reisner) 
Vertretung Kampfrichter (Olga Mehlhaff) 
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Anträge der Vereine 
Fristgerecht eingereicht worden sind 2 Anträge vom SVG NL. Diese wurde im Vorfeld an die Vereine 
fristgerecht weitergeleitet.  
 
1. Offenlegung der Beschreibung  
Axel W.: Organigramm und ausführliche Erklärung siehe Vereinstag 2021. 
Funktionen sind beschrieben über Organigramm. Paragraph 12 ist mit Organigramm übernommen. §12 
gibt nicht vor, in welcher Form die Tätigkeiten detailliert darzustellen sind.  
Anmerkung von Anke L.: Aufgaben Lehr- und Sportwesen sind  aufgeteilt nach Stärken innerhalb dieses 
Tandems. Tätigkeiten sind in einem lebenden Prozess, der immer wieder Änderungen und Anpassungen 
mit sich führt, die nicht jedes Mal neu dokumentiert werden können.  
Hintergrund des Antrages des SVG NL war, dass nicht sicher war, wer korrekter Ansprechpartner ist.  
Sollten bestimmte Bereiche nicht klar aus dem Organigramm heraus erkennbar sein – bitte Anfragen an 
die Geschäftsstelle (E-Mail an info@hsav.de) senden. Emails  werden dann direkt von der Geschäftsstelle 
an die entsprechende Person weitergeleitet.   
Antrag zurückgezogen von Richard Andalfatto/SVG NL. 

2.) Auslagenerstattung der Haupt- und Schwierigkeitskampfrichter bei HSAV Wettkämpfen 
Axel W.:  
Können nicht jedes Ehrenamt honorieren; Zum Thema Ausdrucke/Materialkosten:  wirken wir entgegen 
durch Digitalisierung. 
Bitte KaRi-Ausschuss hierzu entscheiden lassen. Der KaRi-Ausschuss hat ein KaRi-Budget. Dieser muss 
entscheiden, ob dies in deren Budget passt. 
TO DO HSAV: Verweisen auf KaRi-Ausschuss: Präsidium leitet Antrag weiter an KaRi-Ausschuss.  
¼ Jahr Frist erbeten zur dortigen Entscheidung. (Richard) 
(E-Mail von der Geschäftsstelle am 20.05.23 gesendet) 
 
Es liegen keine weiteren Anträge vor. Ende des Verbandstages: 12:42Uhr. 

Abschluss mit Imagefilm. 

Gemeinsames Mittagessen. 
 

 

mailto:info@hsav.de

